

## Vergèze

### Les photographies de la Sierra minera de Cartagena de Louis Bonifassi



■ Louis Bonifassi (à g.), intarissable sur ses clichés, a séduit les visiteurs.

Lors du vernissage de son exposition de photographies baptisée "De sang et d'or", vendredi 23 octobre, Louis Bonifassi, à la demande du maire de Vergèze, qui s'est dit impressionné par la qualité de ses clichés, par la richesse de leurs couleurs, par l'extraordinaire acuité de l'œil du photographe et par son sens de l'histoire, a expliqué que les clichés présentés proviennent des deux extrémités de la Sierra minera de Cartagena, une chaîne collinaire d'une quarantaine de kilomètres d'est en ouest et large d'une dizaine. Une région riche en gisements métallifères de plomb, de zinc et de fer, qui a connu une activité minière intense à l'époque des Carthaginois puis des Romains du fait de filons d'argent qu'elle recelait. À cette époque, 40 000 esclaves travaillaient sur les lieux à l'extraction de ce métal rare et du plomb très recherché aussi par Rome pour le fonctionnement de ses thermes. Au

XIX<sup>e</sup> siècle, la révolution industrielle a induit un boom de l'activité minière et la Sierra fut truffée de puits de mines (près de 2000 existent encore aujourd'hui), de galeries souterraines et, à partir de 1950, de mines à ciel ouvert : un impact brutal sur le paysage jusqu'à ce que les sites ferment dans les années 80. Un milieu avec une richesse chromatique et un patrimoine minier considérable composent ce site singulier. Un site dont les couleurs changent après les trop rares épisodes pluvieux colorant de sang et d'or, ces décors magiques.

► **Expo ouverte en nocturne**  
jeudi 29 octobre, de 18 heures  
à 22 heures avec une visite  
commentée par l'artiste (d'autres  
visites commentées possible  
sur rendez-vous au  
06 12 21 45 07). Ouverture  
vendredi 30 octobre, de 14 heures  
à 18 heures, samedi 31 octobre  
et dimanche 1<sup>er</sup> novembre,  
de 10 heures à midi et  
de 14 heures à 18 heures.